

Zeitschrift: Akzent : Magazin für Kultur und Gesellschaft
Herausgeber: Pro Senectute Basel-Stadt
Band: - (1988-1989)
Heft: 2

Artikel: Alpinskifahren für Senioren
Autor: Gygax, Ella
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-843358>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 10.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Alpinskifahren für Senioren

Seit vielen Jahren wird mit den Senioren Langlauf betrieben in den stets gut besuchten Langlaufwochen wurde in letzter Zeit zwischendurch auch alpinskifahren.

Was lag näher, als den Versuch zu wagen, jede Woche an einem bestimmten Tag mit den «Alpinen» skizufahren. Mit Marcel Senn wurde ein umsichtiger und erfahrener Leiter dafür gefunden und zusammen mit den Verantwortlichen der Pro Senectute Anfang dieses Jahres damit gestartet.

Lange mussten wir auf den ersten Schnee warten und erst am 2. Februar war es dann soweit. Alle drei Leiter, Marcel Senn, Ernst Amsler und Ella Gygax waren einsatzbereit und angemeldet waren zwei Teilnehmer. Allerdings war schlechtes Wetter angesagt und niemand glaubte anscheinend an Schnee auf dem Feldberg. Für die Verantwortlichen war es ein Erlebnis, den 84jährigen Robert Bertoni skifahren zu sehen, so locker und gekonnt wie ein Junger.

Der Anfang war gemacht, und bald sprach es sich herum, dass wir jeden Dienstag irgendwo hinfahren würden. Fünfmal wählten wir Muggenbrunn im Schwarzwald und einmal Langenbrück. Es blieb nicht bei den 2 Teilnehmern, manchmal waren es 8, 11, ja sogar bis 15 steigerte es sich. Wir lernten uns so immer besser kennen und hatten viel Spass zusammen. Marcel Senn organisierte eine Alpin-Skiwoche vom 20.–27. März in der Lenk. 22 Teilnehmer fuhren frohgelaut im Car in die Lenk, wo wir bei Familie Messerli im neu erstellten Hotel Krone bestens aufgehoben waren. Dort gibt es neben der guten Verpflegung eine Sauna, ein Sprudelbad und einen Fitnessraum. Berühmt in der Lenk ist auch das Thermalbad, welches von den Teilnehmern öfters besucht wurde.



Alpin-Skigruppe in der Lenk.

Foto Ella Gygax

In drei Gruppen wurde skifahren, je nach Können. Es war erstaunlich, wie viele gute Skifahrer/innen es unter diesen Senioren gab. Trotz wirklich schlechten Wetterverhältnissen – Sturm/Schnee/Regen – wagten sich die Senioren auf die Piste. Schade, wir wollten den Teilnehmerinnen und Teilnehmern so viele schöne Abfahrten zeigen, aber entweder waren sie gesperrt oder auf 2000 Metern tobte der Sturm.

Die Teilnehmer waren sich aber einig, sie hatten trotz des misslichen Wetters eine vergnügliche Woche verbracht. Marcel Senn organisierte ein Jassturnier und einen fröhlichen Kegelschub. Am Abend sass man zusammen und plauderte, oder man hörte dem Klavierspieler zu

und auch ein Tänzchen gab's zwischendurch oder auch eine ganze Polonaise!

Die Organisation durch Marcel Senn war tadellos, sei es auf der Piste oder im Hotel und ihm gehört ein spezieller Dank; in den Dank einschliessen aber möchten wir auch Ernst Amsler, er war Gruppenleiter der «Fräser», und wurde speziell von den Damen sehr gelobt.

Für nächstes Jahr sind bereits Anmeldungen eingegangen, und wir freuen uns darüber.

Organisiertes Alpinskifahren für Senioren scheint wirklich ein Bedürfnis zu sein, und wir werden es nächsten Winter weiterführen und ausbauen.

Ella Gygax

Nächste Ausbildungskurse für Seniorensportleiter/innen



Unsere Seniorensportleiter-Ausbildungskurse vermitteln fundierte technische und praktische Kenntnisse für zukünftige Sportgruppenleiter.

Foto Philipp Fink

Möchten Sie Leiter oder Leiterin einer unserer Seniorensport-Gruppen werden?

- Wenn Sie die nötigen fachlichen Voraussetzungen mitbringen,
- wenn Sie Fähigkeiten im Umgang mit älteren Menschen besitzen,
- wenn Sie gerne Gruppen leiten,

melden Sie sich frühzeitig bei Pro Senectute, Seniorensport, Telefon 23 30 71. Wir freuen uns auf ein Gespräch.

Ausbildungskurse

Schwimmen:

Voraussetzungen: Gute Schwimmkenntnisse. Brevet I.
Mittwoch, 17. und Donnerstag, 18. August, ganztags.